

Toda la Noticia ▼
Todas las Secciones ▼


## SOCIEDAD



19/11/10 17h 50m

### HISTORIA

## Los 'segundones' de la Historia cobran protagonismo

408 palabras

-Una colección indaga en la vida de los colaboradores más cercanos de los reyes españoles de los siglos XVI y XVII.

Madrid, 19 nov. (COLPISA, D. Roldán).

Iluminar a los que trabajaron junto a los Austrias españoles. Ese es el objetivo de 'Los hombres del rey', una nueva colección sobre los agentes de la monarquía en los siglos XVI y XVII apadrinado por el hispanista británico sir John Elliott. Estos volúmenes repasarán la vida de virreyes, gobernadores, embajadores y funcionarios de la Corona que tuvieron un papel destacado. Ha sido coeditada por Marcial Pons Historia y el Centro de Estudios Europa Hispánica (CEEH). El profesor Elliott, premio Príncipe de Asturias de las Ciencias Sociales en 1986, aprovechó la presentación para reclamar el género de las biografías y de los estudios profundos sobre la vida y los trabajos de cualquier persona. "Ha ido ganando terreno después de mucha tiempo de ostracismo", indicó el hispanista. La primera obra de esta colección recupera la vida de Rodrigo Calderón. Santiago Martínez Hernández, doctor en Historia Moderna por la Universidad Complutense, recorre la vida de la mano derecha del duque de Lerma y ministro de Felipe III. Su influencia y poder económico, logrado de forma dudosa, le permitió manejar el poder con cierta soltura. Sin embargo, cuando su protector cayó en desgracia, fue condenado por numerosos delitos y llevado al cadalso. El hispanista británico resaltó la importancia que tenían estas segundas figuras para el control del Estado por parte de los reyes y validos. "Se daban cuenta de la importancia de la información como los políticos de hoy", apuntó el profesor Elliott. Además, hacían cualquier cosa para evitar que la posteridad les recordara de forma negativa. Así lo explica el británico Richard Kagan, alumno de Elliott, en 'Los cronistas y la corona. La política de la Historia en España en las Edades Media y Moderna', donde expone los tejemanejes políticos de los monarcas para conseguir pasar a la posteridad como buenos gobernantes. Por último, la historiadora y diputada Cayetana Álvarez de Toledo publicará en la primavera del año que viene 'Juan de Palafox, obispo y virrey'. La autora indaga la relación entre la Monarquía española y los virreinos americanos en las décadas centrales del siglo XVII a través de la vida y obra de Juan de Palafox (1600-1659), poniendo de manifiesto la extrema complejidad que comportaba alcanzar un equilibrio entre las fuerzas políticas y religiosas de Nueva España, la actual México y Centroamérica.